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里水镇委党校2022年村（社区）党组织书记训练营学员

分享学习心得和收获

争取村民的支持，就要让他们愿意与你一

起为同一个“愿景”努力。这也是我这次参加

训练营较为深刻的一个新认识。黄伟明书记

提到，村（社区）要设定一个发展愿景，要通过

项目、工作来实现，而且要让群众知道，让他们

入心入肺了解有什么好处，才会让他们感兴

趣、参与、支持。

反思我们自己，就很有必要研究我们社区

的发展愿景是什么，村民共同的愿景是什么，

要迅速定好位。对此我做了一些思考，文教社

区去年人均分红首次突破了万元，比五年前翻

了一番，村民的物质生活水平越来越高了，可

是社区治理的多种问题逐渐凸显，如利益分配

问题、外来人口管理问题、人居环境整治问题

等，如果处理不好将会制约后期发展。

今后，我们将坚持党建引领发展，以群众

诉求为出发点，坚持经济、治理两手抓，全面完

善各项管理机制，争取实现人居环境大提升、

经济发展转型升级、管理有实效，塑造文教新

品牌。

我们需要一个村民共同认可的美好愿景，

让所有人都愿意为之出力。这个愿景应该是

令人幸福的、令人自豪的。接下来我们班子将

会在五年工作计划基础上，广泛收集民意，共

同描绘文教社区的发展新愿景，并动员全体村

民，一起努力实现。

里水镇委党校2022年村（社区）党组织书记训练营形式

新颖、内容丰富、令人期待，干部学员们的状态如何？他们到

底学到了什么？记者直击现场，并邀请他们与大家分享学习

心得和收获。

描绘美好愿景
谋求更大发展

村（社区）党委书记“一肩挑

三职”，基层组织建设、经济产业

发展、民生服务提升，大家都指望

着我。钟教授说，村（社区）党组

织的政治地位是指在“民心所向”

上的地位。因此，我们要始终坚

持以人民为中心，为人民谋发展。

对于村民来说，经济收益是

最直接、看得见的发展成果，然而

去年我们村集体收入低于村民预

期目标。加上近年政策调整原

因，宏岗村之前集约起来的千亩

农田因新的政策法规要求未能按

计划全面开发，一些村级工业园

旧厂房改造项目由于土规调整更

新暂不能提升改造，经济产业发

展面临停滞不前的局面。

这是一个非常大的挑战，但

我们不能坐以待毙。黄伟明书记

说，做事情一定要提前规划、策

划、谋划。因此，我们一方面要发

动干部、经济社社委、“一员两代

表”及时对村民做好宣传工作，让

大家了解当前的发展政策、规划

等；另一方面要做好规划，做好多

方面的沟通工作，例如三旧改造

项目虽未能改造，但是要提前跟

相关的使用者沟通改造的必要

性、改造的方向等，做好前期的

人、财、物等准备，机遇一来可以

快速抓住。

接下来，我不仅要班子团队坚

强起来，整个村也要抱团起来，我

们班子还要积极联动职能部门推

动相关工作，通过村、部门、镇联动

抱团，谋求宏岗村更大的发展。

发展遇瓶颈 要做足准备破局

去年村（社区）换届以来，我深

切感受到班子团队战斗力跟不上新

形势，年轻“两委”干部新鲜血液的

注入，存在不熟悉业务、不及时反

馈、不主动思考、怕得罪人放不开手

干等现象。如何进一步提升班子团

队的执行力与战斗力，是近年来我

一直思考的新命题。

在训练营上，我发现很多村（社

区）都存在年轻干部或者年轻党员

“拖后腿”的现象。镇党委书记黄伟

明、训练营导师钟立功教授都带给

了我很多新启发。要提升我们基层

党组织战斗力，首先要优化村（社

区）的政治结构，才能有序高效地开

展各项工作。而政治结构的核心力

量就是村（社区）党组织和党员，年

轻“两委”干部、党员正是核心力量

的重要组成部分。

因此，作为宏岗村“老班长”，我

一定要想方设法拉他们一把。往年

每到年底，我作为村党委书记都会

将发展思路与班子沟通，包括新一

年的发展计划、工作任务等，大家基

本上是按部就班推进各项工作，很

少主动思考、提出新思路。今年春

节前，我改变往年做法，专门给“两

委”干部及各经济社社长布置一个

任务：每个人结合自己的工作实际

报一件实事方案，作为新一年的奋

斗目标。在此基础上，全面梳理后

形成全村新一年的发展计划。

这次训练营更加坚定了我这样

做的信心与决心。让我更坚信只有

每名干部都主动思考、担当、作为，

才能支撑起村（社区）的政治结构，

才能真正凝聚更多力量，抱团成为

一个坚强的团队。

年轻人“拖后腿”我们要拉一把

分享者：文教社区党委书记黄启良

描绘社区发展新愿景
动员村民一起实现

我们最大的帮手
就是村民

镇党委书记黄伟明为我们开讲了“第一课”，

他用非常接地气的语言，介绍了干部联系群众的

多种技巧，提醒我们除了抓住党员，还要抓住青

年等群体，要制定和落实好联系群众的制度。

对此我深有体会，做农村工作，我们最大

的帮手，就是村民。近年来文教社区也非常注

重做好群众工作，例如通过表彰优秀学子、邀

请学子家庭分享教育经验、发动学生家庭参与

“四小园”建设等，提升村民荣誉感的同时，广

泛做好村务宣传，并让他们参与村的建设，在

一系列密切联系群众的方式推动下，逐渐改变

了“干部在干、群众在看”的局面，人居环境好

起来了，“四小园”也建得越来越多了。

我要思考：更多的力量我们该如何凝聚起

来？文教社区除了党员、干部、村民代表，还有

显得“涣散”的三类力量：一是年纪大的、对村

比较了解，但是不太愿意理事、不愿站出来说

公道话的；二是常年外出工作、对村不太了解，

容易受人影响的；三是无所事事、多抱怨，喜欢

挑事，刷存在感的。

一直以来，我们抓党建、抓队伍，更多的是

抓党员、干部、村民代表，而对其他群体相对抓

得薄弱。在钟教授的启发下，我明白到，不要

形式上联系群众，而要实际联系群众，融入群

众生活中，要投其所好，例如一起唱粤曲、一起

跳广场舞、一起娱乐……根据不同类型的力

量，采取不同的方式关心、服务好他们，争取他

们的信任与支持。

村民的愿景
就是我们奋斗的目标

分享者：宏岗村党委书记李汉荣

提前规划策划谋划 谋求更大的发展

激活组织的“发动机”他们有招

通过学习训练，我跟书记们一

样，学到很多新知识、新技巧，但

令我印象更深刻的是，能深切理

解书记“一肩三挑”的重担与

压力。

作为组织委员，是日常

负责为组织“添柴加火”的

人，就是要想方设法激活组

织的“发动机”。以前我确

实未曾换位体会书记角

色，更多时候是结合自己的

岗位职责尽力落实相关工

作。经过这次训练，我真正

意识到，我做组织工作，不仅

要抓人聚心推动各项工作的

落地，更重要的是要理解书记的

治理理念并宣传到每个人心里，

从更长远、更精准的方向，动员全

体村民。

要想分担书记的压力，我一定

要得力。接下来，我要学会站在更

高的位置，以更大的格局，去思考、

策划、推动。反思这几年来的发

展，在书记带领下，我们探索推出

了党员积分量化考核、党群议事小

组、五好文明户评选等多种机制或

举措，将村里多方骨干力量动员、

凝聚起来，有效推动人居环境整

治、乡村振兴等工作落实。但是仍

存在个别年轻党员党性不强、村民

家庭不配合、经济社绩效参差不齐

等现象。

这次训练营让我明白到，我们

组织动员的能力亟需提升，要动员

的对象还有更多。今年，我计划重

点抓好年轻党员、乡贤力量及经济

社团建三大方面动员。接下来，将

尝试让年轻党员带着家庭成员参与

组织生活，让家属了解、理解党员的

初心、责任，继而更支持党员参与组

织生活、村务治理等。并动员村里

的乡贤积极参与村里的活动，加强

乡贤与村民的联动沟通，继而发挥

乡贤在村务治理方面的作用。

目前我们三个经济社绩效参差

不齐，计划通过实施综合评优的方

式，激励各经济社除了管好环境、安全

等常规工作外，还要抓好党员、代表等

团队建设，培育更多的后备力量。

我相信，只要紧跟书记步伐，坚

定探索的方向，边实践边思考，一定

能更好激活党组织的“发动机”。

“分担书记的压力，我一定要得力”

分享者：里水镇鹤峰村党委组织委员李翠媚

今次训练营让我感到最惊喜的

是，课程更注重互动探讨，抛出问

题，再引导、思考，可以有效激活书

记及组织委员们的思维，让大家更

愿意抱着空杯心态学习新知识、新

技能。

组织委员作为“抓落实”的人，

与书记一起训练，能直观感受到书

记参与互动的魅力。书记主动参

与、积极回应，他的表现能直接传递

一种精神气给我，让我今后能更好

地与书记同频共振。

这次训练营有一个非常好的内

容，教会我们如何走好群众路线，与

群众交好朋友。我认为，党组织一

定要接地气，要坚持走群众路线，并

与群众打成一片，让群众更了解党

组织，将党组织与群众之间的那层

薄薄的面纱“揭开”。

而我们组织委员要做的，就是

要策划、创造更多的机会，用更接地

气的方式，让更多的力量愿意团结

在组织周围。一直以来，我们大石

党委已凝聚了一班忠实老友记，他

们在乡村振兴、疫情防控、志愿服务

等方面都发挥了非常大的作用。

我认为，组织的活化在于人。

一方面要落实各线各队的主体责

任，发挥党员、代表、企业主、新市民

等合力作用，做好对乡村各方面情

况的摸底收集，为本土各项工作摸

好底、把好脉、对症施策；另一方面

要开展本土人才的物色和培育，更

广泛，更深入到居民群众中去，挖掘

凝聚“有知识，有能力，有想法，有抱

负”的领袖人员，并对这些人进行正

向的影响和引导，培育成为党的好

助手。

“要坚持走群众路线，并与群众打成一片”

分享者：里水镇大石社区党委副书记、组织委员杨凤贞

■■黄启良在村里了解黄启良在村里了解““四四

小园小园””建设情况建设情况。。
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▼▼ 李汉荣与村李汉荣与村

民 一 起 参 与 活民 一 起 参 与 活

动动。（。（资料图资料图））

▼▼李翠媚李翠媚（（中中））组织开展大组织开展大

学生座谈会学生座谈会。（。（资料图资料图））

▼▼杨凤贞杨凤贞（（第一排右三第一排右三））与与

大石社区公益服务志愿者大石社区公益服务志愿者

合影合影。（。（资料图资料图））


